



Bericht zum Sommerausflug vom Samstag, 06. August 2022 Dampfbahn Furka-Bergstrecke

Diesen super Ausflug verdanken wir unserem Peter Fischer der schon seit Jahren bei der Furka-Dampfbahn Frondienst leistet.

Das Programm sah ursprünglich vor, dass wir dieses Jahr mit der SBB unterwegs sein werden. Das Pfadi-Bundeslager hat dies jedoch kurzfristig verhindert, so dass wir zu Plan B griffen und Neuhof Reisen mit Hans Kälin berücksichtigten.

Um 0645h fuhr Hans Kälin mit 30 erwartungsvollen Kameraden vom Bahnhof Wädenswil Richtung Realp weg. Auf der Fahrt dorthin erfuhren wir von Peter Fischer vieles über diese legendäre Dampfbahn von den ersten Tagen bis heute. Dank unzähligen freiwilligen HelferInnen und allen seinen Spendern mit Kleinen bis Millionen Beträgen hat diese Dampfbahn bis heute überlebt. Wer sich für dies alles interessiert, dem sei die Website www.dfb.ch sehr empfohlen, dort könnt ihr alles über diese Dampfbahn erfahren. Die Fahrt bis Realp verlief ohne Zwischenfälle und der Stau am Gotthard begann erst, als wir die Autobahn verliessen. Am Zielort in Realp stärkten wir uns mit Kaffee und Gipfeli.



In Realp angekommen

Anschliessend wurde uns in zwei Gruppen die ganze Anlage mit den Lokomotiven, den Wagen, Werkstätten und Einstellhallen etc. gezeigt und erklärt.





Loki in der Werkstatt



die grosse Drehbank und Fräse



Diese Schneefräse wurde durch eine Familie in 15 jähriger Arbeit wieder zum Leben, sprich Gebrauch, restauriert.



Aus Vietnam zurückgeholt



Führerstand



Frontansicht



Fräsenrad

Nach all den lehrreichen und positiven Eindrücken fuhr uns Hans über die Furka nach Oberwald, wo uns im Hotel Furka ein reichhaltiges Mittagsmenu serviert wurde. Nach der Mittagspause führen wir mit dem Dampfzug los, der vorerst wegen der Waldbrandgefahr mit einer Diesellok gezogen wurde. Nach der Gefahrenzone wurde die schwere Dampfloki vorgespannt. Am Bhf. Furka gab es einen Zvieri halt und der Dampfloki wurde der Wasserkessel nachgefüllt. Uns wurde ein ‚Zvieriplättli‘ mit Getränk serviert. Gut genährt ging die Fahrt durch die schöne Landschaft weiter. Wir genossen die Fahrt und die langsam vorbeigleitenden Naturschönheiten unserer Bergwelt.



Hans musste vor der Barriere warten da wir kamen

Wohlbehalten kamen wir wieder in Realp an, wo wir uns vom freundlichen Bahnpersonal verabschiedeten. Hans Kälin erwartete uns mit seinem Bus und bald fuhren wir Richtung Wädenswil. Im Restaurant Tellsplatte, Sisikon, machten wir einen letzten Halt, wo wir uns bei einem Bier über den schönen Ausflug und anderes gut unterhielten und die Aussicht auf den Vierwaldstättersee genossen. Danach ging es flot zurück nach Wädenswil und Hans liess uns, wie immer, an den gewünschten Orten aussteigen. Wir danken alle unserem Peter Fischer für den sehr interessanten und schönen Ausflug, den wir sicher noch länger in Erinnerung behalten werden. Hier nochmal die Website: www.dfb.ch

Euer Chrigel Dolder